

SPERRFRIST: 15.05.2024, 1600 Uhr

Medienmitteilung vom 15. Mai 2024

Forschungspreis von SWISS REHA wird zum zweiten Mal verliehen

Der Verband der führenden Schweizer Rehabilitationskliniken SWISS REHA verleiht zum zweiten Mal nach 2021 den Forschungspreis der Schweizer Rehabilitation. Der Preis in der Höhe von CHF 10'000 geht an ein Forschungsteam des Universitätsspitals Zürich und der Universität Zürich unter der Leitung von Prof. Dr. Matthias Hermann, Dr. med. Lena Jellestad und Dr. phil. Walter Bierbauer für ein Forschungsprojekt zum Einfluss somatischer und psychosozialer Faktoren auf die Mortalität bei Patienten der stationären kardialen und pulmonalen Rehabilitation.

Das von einem Forschungsteam des Universitätsspitals und der Universität Zürich eingereichte Projekt konzentriert sich im Rahmen dieses schweizweiten multizentrischen Forschungsprojekts auf den Vergleich und die Unterschiede in den Wirkfaktoren der kardialen und pulmonalen Rehabilitation und auf die Identifizierung noch unbekannter fachspezifischer Einflussfaktoren. Zum anderen sollen prognostische Faktoren auf den Langzeitverlauf nach Abschluss der Rehabilitation, spezifisch auf das Überleben der Patientinnen und Patienten, untersucht werden. Hierfür werden die in hoher Qualität vorliegenden ANQ-Daten mit dem Sterberegister des Bundesamts für Statistik (BFS) verknüpft, was valide Aussagen zu den Wirkmechanismen der kardialen und pulmonalen Rehabilitation erlauben wird. Die Ergebnisse des Projekts werden wertvolle Erkenntnisse bieten, zukünftig spezifische Risikopopulationen für einen ungünstigen Langzeitverlauf zu identifizieren, um rehabilitative Massnahmen gezielt zu verbessern.

Das Projekt überzeugte die Jury durch seine Relevanz für die Rehabilitationsforschung, die klar strukturierte Planung, die breite Abstützung und die Qualität der verwendeten Daten. SWISS REHA gratuliert den Forschenden Dr. med. Lena Jellestad, Prof. Dr. Matthias Hermann und Dr. Walter Bierbauer sowie ihrem Forschungsteam, ihren Kooperationspartnern und den teilnehmenden Rehabilitationskliniken herzlich zum Gewinn dieser Forschungsfinanzierung von CHF 10'000.

SWISS REHA vergibt ca. alle 2 Jahre einen vom Verband gestifteten Forschungspreis für ein wissenschaftliches Projekt auf dem Gebiet Rehabilitationsforschung in der Schweiz. Eine interprofessionelle Jury, bestehend aus wissenschaftlich tätigen Rehabilitationsspezialisten und dem Vorstand von SWISS REHA bewertet die eingegangenen Bewerbungen nach folgenden Vergabekriterien:

- Relevanz für die Rehabilitationsforschung
- Inhalt (Aufbau der Studie, Qualität der Hypothese, Aufarbeitung des wissenschaftlichen Hintergrunds, Form etc.)
- Originalität
- Bereits vorhandene finanzielle Unterstützung

Der Preis beabsichtigt die Förderung der Rehabilitationsforschung in der Schweiz und soll dem wissenschaftlich fundierten Qualitätsansatz der führenden Schweizer Rehabilitationskliniken in Fachkreisen, aber auch in einer breiteren Öffentlichkeit Sichtbarkeit verleihen. Zudem soll spezifisch der forschende Nachwuchs in der Rehabilitationsmedizin gefördert werden.

Informationen zum Forschungsprojekt und zu den Preisträgern:

Dr. med. Lena Jellestad, lena.jellestad@usz.ch, +41 (0)44 255 10 17
Prof. Dr. Matthias Hermann, matthias.hermann@usz.ch
Dr. Walter Bierbauer, walter.bierbauer@psychologie.uzh.ch

Auskunft zum Forschungspreis:

Dr. Willy Oggier, Präsident SW!SS REHA, Kontakt via Geschäftsstelle +41 31 387 37 32
Prof. Dr. med. Peter Sandor, Vorstandsmitglied SW!SS REHA und Projektleiter Forschungspreis, Kontakt via Geschäftsstelle +41 31 387 37 32
Guido Schommer, Geschäftsführer SW!SS REHA, +41 79 300 51 45; guido.schommer@reflecta.ch

Mitglieder der Jury 2024:

- Prof. Dr. med. Stefan Bachmann, Ärztlicher Direktor Kliniken Valens
- Annette Biegger RN MScN, Capo Area Infermieristica EOC, Bellinzona
- Prof. Dr. med. Stefan Engelter, Leitender Arzt Neurologie Universitäre Altersmedizin FELIX PLATTER
- Dr. med. Dr. sc. nat. Roman Gonzenbach, Ärztlicher Direktor Kliniken Valens, Vorstandsmitglied SW!SS REHA
- Prof. Dr. med. Adrian Guggisberg, Chefarzt, Inselspital, Universitätsspital Bern
- lic. oec. publ. Nicola Mathis, Klinikdirektor Clinica di Riabilitazione EOC und Vizepräsident Ökonomie SW!SS REHA
- Prof. Dr. Tobias Nef, Technischer Gruppenleiter ARTORG Center for Biomedical Engineering Research, Bern
- Dr. med. Martin Nufer, Chefarzt Klinik Adelheid, Vorstandsmitglied SW!SS REHA
- Dr. oec. HSG Willy Oggier, Gesundheitsökonom und Präsident SW!SS REHA
- Dr. med. Serge Reichlin, CEO Barmelweid, Vorstandsmitglied SW!SS REHA
- Prof. Dr. Peter S. Sandor, Ärztlicher Direktor Neurologie ZURZACH Care, Vorstandsmitglied SW!SS REHA
- lic. rer. pol. Vincenza Trivigno, CEO Vamed Schweiz, Vorstandsmitglied SW!SS REHA